

■日 時：令和7年7月25日(金) 14時00分～15時05分

■場 所：市民図書館 1階 研修室

■出席者(名簿順・敬称略)

《委員》井上 典子、中山 英三、岩島 留美子、安藤 徳善、梅村 三四郎、永江 美年子、杉山 洋、岩下 みゆき

《事務局》指定管理者(特定非営利活動法人こまどり会)：安藤 昇(瑞浪市図書館館長)、今井ほのか(図書館司書)

生涯学習課：加藤 百合子(次長兼課長)、西田 寿恵(課長補佐)

■内容

1 開会

2 委嘱状の交付

(机上配布) 委員変更により

3 議題

(1) 令和7年度図書館事業計画について

〈事務局より、資料に基づき説明〉

委 員：図書館のイベントは、特定の人が多いですか。

事務局：よく参加される方もあるが、初めて参加される方もあるので、イベントをきっかけに図書館の利用につながると思っている。

委 員：特に力を入れていることはありますか。

事務局：子どもを中心に企画を立てているので、小さい頃から図書館に親んでもらいたいということを念頭においている。最近、図書分室で行事をやるようにしている。陶分室でイベントを行い、多くの参加があった。その後、本の貸出冊数が増えてきたので、効果があったかと思っている。

(2) 瑞浪市民図書館要覧について

〈事務局より、資料に基づき説明〉

委 員：意見なし

(3) IC タグについて

〈事務局より、資料に基づき説明〉

委 員：関連するものに経費がどのくらいかかるか。

事務局：具体的な金額は把握していない。

委 員：導入状況は？

事務局：近隣では、中津川市です。

委 員：お金をかかりそうですが、利用価値があれば利用すると思っている。

事務局：図書館としては、あるといいと思うが、費用がかかることなので、導入したいという話ではなく、委員の皆さんに IC タグというものについて、知っていただこうと思っている。

委員：利用者にとってのメリットはあるか。

事務局：職員による対面ではないので、何を借りたか本人しかわからないこととバーコードで読む時間が短縮される。

事務局：蔵書点検等の休館日が少なくなることは、利用者サービスにつながる。

IC タグの劣化により、10年ごとに更新が必要となると利用者側から比較してデメリットにならないかどうかということもある。

駅北複合施設の運営業者が9月末には決定するので、その業者と協議していかないといけないし、費用もかかることなので、慎重に考えたい。

委員：IC タグを使っている他の市とかに状況等を聞いたりはできないか。

事務局：中津川市へ参考に聞かせてもらいたいと話をしているが、規模も違うと判断が難しいこともあるので、参考にしたいと考えてはいる。

事務局：費用もかなりかかると聞いている。機器や運用のための初期費用がかなりかかるようなので、瑞浪市に必要なかどうかということを中心に考えた上ではないといけないと考えている。現時点では、駅北複合施設でIC 関係を使用するということとは決めていない。

委員：IC タグを使用するとなると分室の使用のタイミングはいつですか。

事務局：本館と同じタイミングで変わる。

事務局：瑞浪市民図書館の魅力として職員が対面で、利用者とのコミュニケーションをとることだと思っているので、全部デジタル化されて簡素化され、本を借りさえすればいいということになるのも寂しい気がする。便利さもあるが、アンケートからはやさしく接してもらえた等のご意見もあるので、デジタル化がすべてでもないと感じるところもある。

委員：職員が児童等コーナーで利用者と接するというのもできるので、どちらでもと思います。

4 その他

委員：司書としては、対面を大切にしたいし、IC タグ等デジタル化されることで処理が早くなることもメリットなので、いろいろ検討していただきたい。

委員：中学生も図書室が好きである。小さい頃からの本との関わり、活動の積み重ねのおかげかと感じた。IC タグは、費用対効果はなしで考えれば、使用できるといいと思う。無断持ち出しが多いことにびっくりした。抑止効果につながるかと思った。それぞれメリットデメリットはあるかと思った。

委員：園児や保護者が利用されているので、こども園で紹介できることはしたい。

IC タグは、担当でより良い選択をするといいと考える。

委員：駅北複合施設について、意見が言える時間があるといいと思う。

委員：IC タグはお金的にできればと思う。タグの更新が10年ごとということなので、一度に更新するのではなく、少しずつできないかと思う。日ごろ、いろいろなイベントを企画されているが、少しでも余裕を持って職員が活動できるようにデジタル化されることもいいと思う。

委員：IC タグは、職員の負担軽減になるので、タイミングにあわせて使用するのはいいいと思う。

委員：図書館まつりにボランティアとして参加する。ぜひ、ご参加ください。デジタル化できる場所は、デジタル化して触れ合う部分については、またアイデアがあると思う。

図書館システムについて報告

事務局：現在のシステムが令和7年8月までで、令和7年9月から新たなシステムが稼働する。新たなシステムは9月から5年間使用する。新たなシステムにはなるが、利用者に大きく変更になる部分はない。ただし、この5年間の中には駅北複合施設のオープンも含まれているので、指定管理者と利用者に対するサービスの追加も含めて協議していくこととなる。稼働させるために9月1日から8日まで休館日となる。

事務局：市のホームページで、駅北と検索すると、進めている状況がわかるのでご覧ください。

〈事務局より、事務連絡〉

閉会 15時05分